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1 мая -  День международной солидарности трудящихся!

Тамбовский обком КПРФ по-
здравляет всех коммунистов, 
соратников и сторонников, всех 
трудящихся с Днём международ-
ной солидарности трудящихся! 

Без малого 137 лет насчитывает 
трудная, полная потерь и лишений, 
тяжёлых утрат и нескончаемых ис-
пытаний, но славная, героическая 
летопись самоотверженной борьбы 
рабочих и трудящихся за справед-
ливость и социальное равенство, за 
неотъемлемые права человека, по-
пранные и растоптанные буржуазией 
всех стран и континентов. 

Получившая громкую известность 
благодаря выступлению чикагского 
пролетариата в далёком 1886 году 
эта борьба, практически с первых 
своих проявлений организуемая и на-
правляемая революционными марк-
систами во главе с В.И. Лениным, 
с невиданной силой разгорелась в 
старой царской России, объединяя 
действительной классовой солидар-
ностью тысячи и тысячи пролетариев, 
изнывавших от ужасов капиталистиче-
ской эксплуатации и бесправия.

Тернистый путь этой борьбы завер-
шился не просто успехом обретения 
прав и социальных гарантий, поло-
женных человеку труда, но и позволил 
пролетариату – наиболее прогрессив-
ному, сознательному, организованно-
му и подлинно патриотичному классу, 
ведомому своим политическим аван-
гардом в лице большевиков, в траги-
ческий момент поражения России в 
Первой мировой войне, развала её 
армии, гибели империи (чему поспо-
собствовала помещичье-буржуазная 
элита), не только остановить этот 
гибельный процесс, но и вывести 
Россию из пучины крушений и ката-
строф, победить врагов внутренних и 
внешних, собрать заново и отстроить 
страну, ставшую самой передовой и 
справедливой в мире. Страну, в кото-
рой советская власть твёрдо стояла 
на страже интересов трудящихся, 
преумножая их права и привилегии, 
год от года ширя социальную заботу 
и поддержку каждого гражданина 
нашей Советской Родины. 

Увы, эту страну мы потеряли. А 
вместе с ней практически утратили 
и социальные блага, которые с та-
ким трудом обрели и отстояли наши 
предки более ста лет назад. Мы почти 
забыли, что такое равенство и соци-
альная справедливость.

Сегодня в России всё отчетливее 
проявляется и усиливается буржу-
азная реакция, а вместе с ней идёт 
масштабное наступление на ещё 
оставшиеся от советской власти со-

циальные завоевания. День ото дня 
ухудшается положение трудящихся, 
и день ото дня увеличиваются капи-
талы олигархии. Невиданными ранее 
масштабами этой братией из страны 
выводятся финансы, вывозятся ре-
сурсы, невзирая на сложности теку-
щего положения России. Стремясь к 
ещё большему неконтролируемому 
обогащению, руководствуясь мер-
кантилизмом и своей либеральной 
идеологией, крупные капиталисты 
«изобретают» всё новые и новые 
способы, изыскивают различные 
ухищрения для снижения зарплат 
трудящимся, вводя поборы и штрафы 
на своих предприятиях, сверхурочные 
дни и неоплачиваемые отпуска, при-
бегая к неправомерным увольнениям 
и т.п. мерам. Кроме того, оказывая 
постоянное давление на трудящихся 
России, на рынок труда, крупные 
капиталисты лоббируют всё большее 
увеличение числа штрейкбрехеров, 
прибывающих потоком из менее раз-
витых стран и в силу своей классовой 
несознательности становящихся в 
руках олигархии орудием, направ-
ленным против общих интересов 
трудового народа.

Рабочее движение видело такое 
уже не раз. Эта изощрённая тактика 
применялась и ранее. Вместе с тем, 
действуя через своих ставленников во 
власти, капитал способствует тому, 
что теперь резко ограничивается сво-
бода действий населения, прописан-
ная даже в действующей Конституции: 
практически установлен запрет на 
любые публичные акции, призванные 
отстоять или хотя бы заявить мнение, 
озвучить протест трудящихся против 

ухудшения своего положения. Более 
того, участились вопиющие своим 
беззаконием и произволом случаи 
задержания активистов нашей партии 
и комсомола – уже даже за раздачу 
газет и листовочного материала!

Всё это говорит об одном: мас-
штабное наступление оголтелого 
крупного капитала на права и сво-
боды рабочего класса не просто не 
замедлило ход, несмотря на ухуд-
шающееся положение населения, но 
и предприняло характер фактически 
ничем не сдерживаемой атаки. И в 
этих условиях у трудящихся России 
сегодня есть только один выход – со-
лидаризироваться, объединиться, 
осознав общность своих классовых 
интересов и острую необходимость 
отстоять их под натиском олигархи-
ческого капитала! 

Именно к этому – сегодня в особен-
ности – призывает всех сознательных 
пролетариев и весь сознательный на-
род Коммунистическая партия РФ! 

Настала пора сплотиться! Спло-
титься не только ради настояще-
го, но и будущего! Не только ради 
сохранения и защиты прав и свобод, 
доставшихся нам в наследство от на-
ших героических предков, но и памя-
туя о поучительных сюжетах и крутых 
поворотах в не таком уж и далёком 
прошлом и о той спасительной роли 
для нашей страны, которую тогда сы-
грал человек труда, влекомый самой 
прогрессивной идеологией в мире – 
идеологией марксизма-ленинизма!

С праздником Первомая! С Днём 
солидарности трудящихся в спра-
ведливой борьбе за прогрессив-
ное развитие человечества!

«Пролетарии всех стран, соединяйтесь!»
Первое мая – международный рево-

люционный праздник рабочего класса, 
смотр революционных сил пролета-
риата во всём мире. Постановление о 
праздновании и международных демон-
страциях в день 1 мая было вынесено I 
конгрессом II Интернационала 14 июля 
1889 года. С тех пор день 1 мая рабочие 
в капиталистических странах отмечают 
забастовками и демонстрациями. Бур-
жуазные правительства пытаются вы-
холостить революционное содержание 
праздника, а забастовки и демонстра-
ции искоренить, стараются превратить 
Первомай лишь в увеселительную 
прогулку. Но пролетариат всего мира 
ежегодно в этот день заявляет, что 
продолжает борьбу за освобождение 
человечества от оков капитализма.

В России первомайская забастовка 
была впервые проведена в Варшаве 
в 1890 г., в Петербурге – в 1891 г.; в 
Москве в 1895 г. были организованы 
первые маёвки. Первомайские демон-
страции, проходившие под руковод-
ством большевиков, превращались в 
массовые политические демонстрации. 
Организатором и руководителем круп-
нейших первомайских выступлений в 
России был Ленин. Находясь за гра-
ницей, он также руководил майской 
борьбой пролетариата через газету 
«Искра», а впоследствии через «Прав-
ду». Товарищ Сталин в 1901 г. орга-
низовал 1 мая массовое выступление 
рабочих в Тифлисе. В 1912 г. он как 
член ЦК партии большевиков объез-
жал перед 1 мая важнейшие районы 
России и написал первомайскую 
листовку, сыгравшую важную роль в 
развитии рабочего движения в нашей 
стране. В Советском Союзе 1 мая был 
праздником победившего социализ-
ма, днём демонстрации солидарности 
советского народа с международным 
пролетариатом. Сегодня в России, где 
временно произошла реставрация ка-
питализма, мы продолжаем традиции 
Первомая.

- Первомай – олицетворение единства 
народа в борьбе за свои Права!

- за власть народа и социалистическое 
возрождение!

- за социальную сПраведливость и до-
стойную жизнь!

- Природные ресурсы и стратегические 
отрасли - на службу народа!

- возродим экономический суверенитет 
россии!

- за комПлексную индустриализацию 
Производства!

- за возрождение научной и Производ-
ственной мощи россии!

-  за боесПособность армии и Передовую 
оборонную Промышленность!

- наше дело Правое – Победа будет за 
нами!
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Обком и КРК на страже 
партийных интересов
Под руководством председателя 

В.А. Власова состоялось очеред-
ное заседание КРК Тамбовского 
областного отделения КПРФ, на 
котором были рассмотрены сле-
дующие вопросы: 

1. Отчёт о работе первого секретаря 
Тамбовского обкома КПРФ по выполне-
нию уставных требований по руковод-
ству деятельностью Комитета и Бюро 
областного отделения партии.

2. Утверждение актов проверки рабо-
ты Мичуринского городского и Мичурин-
ского районного отделений КПРФ за пе-
риод с 20.03.2022 г. по 24.03.2023 г.

3 .  Утверждение акта ревизии 
финансово-хозяйственной деятельности 
Тамбовского областного отделения по-
литической партии «Коммунистическая 
партия Российской Федерации».

По сложившейся практике совмест-
ной работы областных Комитета и КРК 
по реализации программных установок 
партии свой отчёт по выполнению устав-
ных требований представил первый 
секретарь обкома А.И. Жидков. Андрей 
Игоревич доложил членам комиссии 
основные направления работы секре-
тариата, Бюро и Комитета КПРФ по вы-
полнению решений XVIII Съезда КПРФ 
и XXXII отчётно-выборной Конференции 
Тамбовского областного отделения 
КПРФ.

Особое внимание он уделил таким на-
правлениям деятельности, как организа-
ционная, социальная, информационная, 
депутатская и экономическая. В центре 
внимания Бюро и Комитета вопросы 
роста партийных рядов, организации 
протестных действий, подписки на пар-
тийную печать, своевременной и полной 
уплаты членских взносов, добровольных 
пожертвований в фонд КПРФ, эффек-
тивной деятельности первичных, район-
ных и городских отделений КПРФ.

Подробно А.И. Жидков осветил со-
стояние материально-технической базы 
областного отделения КПРФ. Рассказал о 
наличии помещений для местных отделе-
ний партии, условиях их аренды, обеспе-
ченности оргтехникой и атрибутикой.

В отчёте первого секретаря обкома 
был дан подробный анализ числен-
ности каждого местного отделения, 
сбора членских взносов, а также размер 
среднего взноса на одного коммуниста 
в этих отделениях. Этот показатель 
везде разный, в целом по областному 
отделению он составляет 68,49 руб. за 
2022 год.

А.И. Жидков также отметил слаженную 
работу обкома и КРК по недопущению 
фракционности и групповщины в отде-
лении, мелкобуржуазного перерождения 
отдельных членов партии. Особенно 
подчеркнул своевременность и опера-
тивность реагирования по пресечению 
любых попыток распространения либе-
ральной пропаганды.

В заключение А.И. Жидков отметил: 
«Некоторые говорят, что мы порой дей-
ствуем достаточно жёстко. Но если идёт 
речь о принятых партией решениях, об 
авторитете КПРФ, мы никому не позво-
лим их оспаривать. Здесь ни должности, 
ни партийный стаж ни для кого не явля-
ются защитой. В случае необходимости 
в отношении любой персоны будут при-
няты принципиальные решения в соот-
ветствии с Уставом КПРФ».

Итоги проверки работы Мичуринского 
городского и Мичуринского районного 
отделений КПРФ до сведения собрав-
шихся довели члены областной КРК В.П. 
Аристархов и И.Т. Марков.

По результатам проверки финансово-
хозяйственной деятельности обкома 
выступил В.А. Власов.

По всем обсуждавшимся вопросам 
были приняты постановления.

На заседании были рассмотрены 
и другие вопросы. Так, тамбовские 
контролёры в полном соответствии с 
установками и задачами партии приняли 
решение о незамедлительной работе 
всех местных отделений КПРФ по уве-
личению их численности.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Первый секретарь Сампурского РК 
КПРФ А.Ю. Губанова и член райкома 
А.Н. Лёвкин организовали и провели с 
учащимися Сатинской СОШ викторину 
«Космические старты».

В игре приняли участие две команды. 
Команда мальчиков взяла позывной 
Юрия Гагарина «Кедр», а девочки – Ва-
лентины Терешковой «Чайка».

В упорной и увлекательной интеллек-
туальной игре на знание исторических 
вех развития космонавтики победу 
одержала команда девочек.

Но проигравших не оказалось. Все 
участники были награждены специаль-
ными дипломами.

Прошедшее мероприятие, несомнен-
но, оставит глубокий след в сердцах 
тех, кому предстоит строить и созидать 
будущее, как это делали их великие 
предшественники в Стране Советов.

Пресс-группа Сампурского РК КПРФ

Сампурские школьники сыграли 
в тематическую интеллектуальную игру

К товарищам по партии, собравшимся в 
этот день у памятника В.И. Ленину в селе 
Сампур, приехали секретари Тамбовского 
обкома КПРФ А.И. Жидков, Е.В. Козо-
даева, А.П. Веселовский, руководитель 
областного отделения ВЖС «Надежда 
России» Л.А. Попова. Среди гостей были 
и товарищи из Знаменского райкома пар-
тии во главе с первым секретарём А.В. 
Ерохиным.

Открыла торжественное мероприятие 
первый секретарь Сампурского РК КПРФ 
А.Ю. Губанова. Она рассказала собрав-
шимся о жизненном пути В.И. Ленина, 
создателя Коммунистической партии и 
первого в мире социалистического госу-
дарства рабочих и крестьян.

Затем к товарищам обратились секре-
тари обкома А.И. Жидков и А.П. Весе-
ловский. Они подчеркнули великую роль 
Ленина в истории не только России, но и 
всего человечества, рассказали, как вождь 
пролетариата, опираясь на идеи Маркса, 
творчески развитые им с учётом новых 
реалий господства монополистического 
капитала, сумел путём самоотверженной 
борьбы и работы привести трудовой на-
род к победе над силами мировой бур-
жуазии, стремившейся поработить Рос-
сию. Как Ленин разработал конкретную 
программу развития социалистического 
строительства в СССР и незамедлительно 
приступил к её воплощению в жизнь.

Именно Владимир Ильич поднял знамя 
борьбы против частной собственности на 
средства производства, за построение 
бесклассового общества подлинного 
равенства и справедливости. Именно 
его стараниями государство Страны 
Советов явило миру новый социально-
экономический строй, в котором каж-
дый мог развить свои таланты на благо 
общества, по собственному выбору и 
признанию. А несокрушимая защитница 
этой удивительной страны – Красная Ар-
мия, на победных знамёнах которой были 
изображения В.И. Ленина, покрыла себя 
неувядающей славой в борьбе нашего 
народа за свободу и независимость.

Затем у памятника вождю мирового 
пролетариата зазвучали песни советской 
поры. Так, например, всем известные и 
горячо любимые «И вновь продолжается 
бой», «Любовь, комсомол и весна», «Ши-
рока страна моя родная», «Мой адрес 
– Советский Союз» исполнили Алексей 
Лёвкин, Анастасия Губанова, Светлана 
Севостьянова и Владимир Лисицын. 
Конечно, слова песен с удовольствием 
подхватили все пришедшие в этот день к 
памятнику вождю пролетариата.

22 апреля коммунисты всей Тамбовщи-
ны вышли к памятникам В.И. Ленину, что-
бы под красными знамёнами – символом 
побед и свершений социализма – возло-
жить цветы и отдать дань памяти великому 

Славься в веках, товарищ Ленин!
21 апреля сампурские коммунисты открыли на Тамбовщине череду мероприятий, 

посвящённых 153-й годовщине со дня рождения В.И. Ленина.

человеку, настоящему борцу и мудрому 
государственному руководителю. 

Представитель Тамбовского обкома 
КПРФ, первый секретарь Пичаевского 
РК КПРФ А.А. Воробьёв принял участие 
в торжественных мероприятиях в г. Мо-
скве, а коммунисты возглавляемого им 
отделения организовали автопробег с 
возложением до с. Б.Шереметьево, где 
под особой заботой партактивистов на-
ходится памятник Ленину.

В областном центре на площади им. 
Ленина молодое пополнение ЛКСМ в 
торжественной обстановке получило 
комсомольские билеты, а партийные 

активисты – почётные грамоты ЦК КПРФ. 
После обращения к своим товарищам и 
сторонникам первого секретаря обкома 
А.И. Жидкова по площади Тамбова прока-
тилось троекратное ура в честь очередной 
годовщины со дня рождения В.И. Ленина. 
К постаменту памятника вождю легли 
красные гвоздики. Коммунисты проскан-
дировали: «Ленин – жил, Ленин – жив, 
Ленин – будет жить!»

Подробные фоторепортажи смотрите 
на сайте Тамбовского обкома КПРФ и на 
наших страницах в соцсетях.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

г. Тамбов

с. Сампур
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КПРФ поддерживает требования 
рабочих по улучшению условий 
труда на «Тамбовском беконе»
сотрудники одного из круПнейших 

ПредПриятий области ооо «тамбов-
ский бекон», Потеряв надежду быть 
услышанными начальством, в начале 
аПреля решились на Проведение заба-
стовки. о не самых лучших условиях 
труда на ПредПриятии информация 
Появлялась и ранее, но до остановки 
Производства дело не доходило.

Требования работников сводились 
к отмене нововведений в отношении 
перерывов и к снятию нового дирек-
тора. Настроения сотрудников можно 
проследить и по их комментариям: 

«Там появилось новое руководство, а 
точнее – три новых директора, которые 
решили на работягах выехать путём 
запретов всего, чего только можно 
и нельзя, а именно ходить на пере-
кур, заходить в раздевалку во время 
смены и даже запретили улыбаться в 
коридорах и столовой», – рассказывает 
Галина Грошева.

«Началось с лишения премии за 
больничный и донорские, потом пока-
залось, что мало работаем, не хватает 
ошейника на шее и желательно с током, 
чтоб за улыбку тебя 380 поджаривало», 
– добавляет Андрей Пигулевский.

Позже руководство предприятия 
признало факт забастовки. В част-
ности, было сообщено о встрече ру-
ководства комбината и бастовавших 
работников. Обсудили новый график 
работы. Претензии сотрудников были 
зафиксированы. Работа цехов была 
восстановлена.

Тамбовское областное отделение 
КПРФ в рамках проекта «КПРФ ПРОФ» 
оказывает информационную поддержку 
работникам ООО «Тамбовский бекон» и 
заявляет о солидарности с требования-
ми сотрудников предприятия. 

Новый партийный проект «КПРФ 
ПРОФ» – не альтернатива независимым 
профсоюзам. Напротив, он направлен 
на эффективное взаимодействие с 
ними, чтобы совместными усилиями 
защищать справедливые требования 
тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудя-
щихся. Подчас профессиональным 
объединениям требуется не только 
юридическая защита, но и политиче-
ское влияние парламентской партии 
– Коммунистической партии РФ.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ 

Во Франции профсоюзы продолжают 
борьбу против повышения пенсионного 
возраста. Порядка двух миллионов человек, 
которых поддерживает 93% населения, 
снова и снова выходят на улицы, чтобы 
сказать «нет» выходу на пенсию в 64 года. 
Реформа вступит в силу осенью т.г. 

Помимо Парижа манифестации в апре-
ле состоялись в Бордо, Гренобле, Лилле, 
Лионе, Марселе, Нанте, Ницце, Ренне и 
других городах.

В ответ работодатели применяли к ба-
стующим трудящимся административные 
меры. 

***
В Чехии вслед за Францией состоялась 

масштабная демонстрация профсоюзов, которые выступают 
против поднятия пенсионного возраста. Ранее правительство 
Чехии также анонсировало пенсионную реформу, где есть 
пункт, предусматривающий увеличение планки выхода на 
пенсию с 65 лет до 68. 

При этом аргументы у всех правительств одинаковые: если 
сейчас не поднимем, выплачивать пенсию будет нечем. 

Экономическая система, ворующая продукты труда наёмных 
работников, по-другому функционировать не может: содержа-
ние паразитических классов требует всё больших усилий от 
трудящихся.

***
Казахстан сотрясают забастовки на ряде крупнейших пред-

приятий, в т.ч. в нефтяной отрасли, в энергетике. Работники 
требуют поднять им зарплаты. Они устали от пустых обещаний 
и мизерной оплаты труда. При этом наблюдается солидарность 
между работниками разных предприятий – они выходят на 
акции в поддержку друг друга.

Забастовки работников разных отраслей в апреле имели 
место в Киргизии, Грузии, Азербайджане, Монголиии, ряде 
других стран. Причины – низкие зарплаты, задержки в их вы-
плате, пересмотр особых условий труда и т.п.

***
Работники ООО «Тамбовский бекон» 7 апреля также прове-

ли забастовку. Они требовали отменить ужесточение правил 
перерывов и снять нового директора. Подробнее – в нашем 
номере.

***
В Хабаровске 13 апреля бастовали водители Яндекс-Такси. 

Они собрались на парковке одного из ТЦ и записали видеообра-
щение. Водителей не устраивает ценовая политика сервиса.

***
На станции скорой медицинской помощи Рязани 10 апреля 

водители частично перекрыли выезд из медучреждения. При-
чина – неудовлетворительное состояние автопарка. О пробле-
мах парка шофёры хотели рассказать напрямую руководству 
области. Но вместо этого увидели на пороге силовиков.

Недовольство медработников нарастает во многих регионах 
страны, от них часто поступают жалобы в прокуратуру. Основные 
причины: высокая нагрузка, отсутствие доплат, плохие условия 
труда, постоянные процессы «оптимизации» и т.п. явления.

***
Работники Осташковского кожевенного завода в Тверской 

области обратились в СК РФ. Работники просят расследовать 
факты задержек зарплат и подозревают руководство в мошен-
ничестве и разграблении предприятия. 

Аналогичные события также развиваются в ряде других ре-
гионов.

***
Жители Алтайского края при поддержке КПРФ вышли на 

митинг в Новичихинском районе. Они требуют повысить за-
купочные цены на молоко у населения. В 2023 году цены на 
скупку сырья у жителей снизились до предела. Ранее в Барнауле 
жители требовали снизить тарифы ЖКХ.

За социальную справедливость! За достойную жизнь!

Россияне вновь ощутили рост цен на 
продукты питания. 35% жителей отме-
тили рост цен на мясо и птицу, 31% – на 
молочную продукцию, 23% заявили о 
росте цен на мучные изделия. 

***
С марта 2022 года квадратный метр 

жилья на первичном рынке в среднем по 
стране вырос в цене на 7,7%, до 112,07 
тыс. рублей. 

Из-за ухудшающейся экономической 
обстановки спрос на квартиры упал, 
однако застройщики не торопятся сни-
жать цену. Пустые дома и бездомные 
люди – типичная проблема для рыночной 
экономики. Ведь частные строительные 
компании желают высоких прибылей, а 
не улучшения жизни народа.

***
Уходя из России, компания Cisco уни-

чтожила запчасти для оборудования на 
1,9 млрд. рублей. Помимо запчастей 
было уничтожено имущество россий-
ского подразделения Cisco, в том чис-
ле транспортные средства, офисная 
мебель, техника и демонстрационное 
оборудование.

Это прямое следствие «прекрасных» 
рыночных отношений – нужно уни-
чтожить, чтобы не досталось конкуренту, 
и плевать, что оборудование могло бы 
дальше использоваться, принося людям 
пользу. 

Кстати, об этом предупреждали депу-
таты от КПРФ и независимые экономи-
сты – уходя из России, иностранцы будут 
уничтожать всё, прежде всего станки и 

оборудование, – лишь бы не развивалась 
наша экономика.

***
Москва заняла шестое место в топ-10 

городов по количеству миллиардеров. 
Она уступает лишь Нью-Йорку, где про-
живает 101 миллиардер, Гонконгу (70), 
Пекину (68), Шанхаю (65) и Лондону (63). 
Общее состояние всех московских мил-
лиардеров Forbes оценивает в 307 мил-
лиардов долларов, что на 92 миллиарда 
больше, чем в 2022 году. 

То есть состояние маленькой кучки 
людей в 8 раз больше расходов бюджета 
столичного города... Пока массы беднеют 
и сводят концы с концами, миллиарды 
ручейком текут кому-то в карман.

***
2023 год объявлен в России Годом педа-

гога и наставника. Но как стало известно, 
все основные образовательные проекты, 
в том числе направленные на поддержку 
учителей, будут реализованы только в тех 
российских регионах, где (внимание!) на 
сентябрь текущего года назначены выбо-
ры губернаторов, сообщают электронные 
СМИ. 

Интересно, здесь только мы просле-
живаем связь между участковыми изби-
рательными комиссиями, состоящими в 
основном из учителей, и результатами 
выборов? 

Остальные субъекты ограничатся про-
ведением различных педагогических 
конкурсов и фестивалей, которые не от-
разятся на благосостоянии учителей, а 
только увеличат их рабочую нагрузку.  

Проблем школьным работникам до-
бавит и проект «Пушкинская карта»: 
освоение средств на карте теперь влияет 
на рейтинг губернаторов, и поэтому от-
ветственность за охват школьников про-
граммой возложили на педагогов. Наши 
поздравления!

***
Выпуск лекарственных препаратов 

в РФ в феврале 2023 г. сократился на 
21,1%. Всего изготовлено продукции на 
46,5 млрд. руб. За первые два месяца 
2023 г. произведено продукции на 91 
млрд. руб. Это на 12,5% меньше, чем за 
аналогичный период 2022 г. В упаковках 
производство фармпрепаратов также 
снизилось: по сравнению с январём-
февралём 2022 г. отгрузки готовой 
продукции в натуральном выражении 
сократились на 6,2%.

Ранее более половины участников 
исследования, проведенного «Ингос-
страхом», заявили, что доступность 
лекарственных препаратов за последний 
год существенно снизилась. При этом 
4,4% семей отметили, что им постоянно 
не хватает медикаментов: нужных им 
лекарств либо нет в продаже, либо они 
стоят непосильно дорого.

Совершенно непонятно, почему рос-
сийские фармпроизводители в условиях 
стабильного спроса, получив свободные 
ниши после ухода из страны многих ино-
странных производителей, не сумели 
нарастить производство.

По сообщениям электронных СМИ

КоротКой строКой. . .

«Мне трудно представить себе, какая Может быть «личная свобода» у 
безработного, который ходит голодныМ и не находит приМенения своего 
труда. настоящая свобода иМеется только таМ, где уничтожена экс-
плуатация, где нет угнетения одних людей другиМи, где нет безработицы 
и нищенства, где человек не дрожит за то, что завтра Может потерять 
работу, жилище, хлеб. только в такоМ обществе возМожна настоящая, 
а не буМажная, личная и всякая другая свобода». 

И.В. Сталин. Беседа с Роем Говардом. 1 марта 1936 г. 

***
«риМский раб был прикован цепяМи. наёМный рабочий привязан к 

своеМу собственнику невидиМыМи нитяМи. только этот собственник – не 
индивидуальный капиталист, а класс капиталистов».

Карл Маркс, 

Фридрих Энгельс. ПСС, т. 49.

«все угнетённые и эксплуатируеМые классы в истории человеческих 
обществ всегда вынуждены были (в этоМ и состоит их эксплуатация) 
отдавать угнетателяМ, во-первых, свой неоплаченный труд и, во-вторых, 
своих женщин в наложницы «господаМ». рабство, крепостничество и 
капитализМ одинаковы в этоМ отношении. изМеняется только форМа 
эксплуатации; эксплуатация остаётся».

В.И. Ленин, ПСС т.23 стр.135.

***
«человечество делится на богатых и бедных, на владельцев собствен-

ности (на средства производства – иМеется ввиду) и эксплуатируеМых; 
и абстрагироваться от этого фундаМентального разделения и от ан-
тагонизМа Между бедныМи и богатыМи означает абстрагироваться от 
фундаМентальных фактов».

И.В. Сталин, Беседа с Г.Д. Уэллсом. 23 июля 1934 г.

цитаты номера:

Фото из открытых источников



Единороссы одобряют, 
а коммунисты против!
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Правда, вместо заявленных ранее 
60 вопросов в повестке дня оказалось 
только 6. Вопросы о преобразовании 
23-х муниципальных районов в округа 
оказались пока не готовы к рассмотре-
нию, вот ведь незадача-то приключилась 
какая. Впрочем, такой исход был вполне 
очевиден при той галопирующей лихо-
радке, в которой проходили публичные 
слушания, заседания Советов народных 
депутатов муниципальных уровней, под-
готовка документов, объединение ряда 
населённых пунктов, ну и другие столь 
«необходимые» и исключительно «демо-
кратические процедуры», требуемые для 
готовящейся «реорганизации» местного 
самоуправления. Да-да, именно так дан-
ная реформа МСУ в Тамбовской области 
фактически проталкивается, оставляя в 
стороне мнение большинства населе-
ния, которое на слушания не попало, а 
референдумов, как известно, по данной 
тематике не было. 

При этом в свете происходящего не-
обходимо обратить внимание на один 
весьма примечательный факт – 14 
апреля в областной Думе состоялся 
«круглый стол» на тему «Преобразование 
муниципальных районов и поселений в 
муниципальные округа и выборы орга-
нов МСУ 10 сентября 2023 года». Таким 
образом, получается интересный казус: 
решение облдумой ещё не принято, но 
уже заявлено, что выборы 10 сентября 
2023 года пройдут в новых институцио-
нальных задачах, что будут избираться 
совершенно иные представительные 
органы МСУ и в другом количестве. Так, 
вместо 2 264 депутатов и глав местного 
уровня будут избраны 375 депутатов 
муниципальных округов. Вот такое от-
ношение к законодательному органу и 
его компетенции у представителей всем 
известной партии – здесь, как говорится, 
без комментариев. 

И ещё обратите внимание: теперь из-
бирать будут не народных депутатов, 
а просто депутатов. Вот так на подсо-
знательном уровне сознательно фор-
мируется отделение от народных масс 
избираемых ими представителей – мол, 
депутаты сами по себе и народу ничем 
не обязаны, более они не «слуги наро-
да». Хотя источником власти в той же 
Конституции РФ прописан именно народ. 
А на деле получается, что народ просто 

функцию-роль избирателя исполняет в 
дни выборов. Что же, представители ны-
нешней власти со всё большим рвением, 
прямо скажем, достойным лучшего при-
менения продолжают выстраивать и без 
того основательную стену между собой и 
населением – не сказать, чтобы это было 
ново с их стороны, но масштабы всё бо-
лее удручают, не говоря уже о возможных 
последствиях…

Итак, получается обсуждение текущей 
реформы МСУ у законодателей области 
ещё впереди, а решение уже вроде бы 
как и принято. Что же, у коммунистов к 
реформе будет достаточное количество 
вопросов. Хотя уже сегодня уверенно 
можно сказать одно: время для подобных 
реформ выбрано властью, мягко говоря, 
неподходящее. У населения тоже всё 
больше вопросов к проводимой соци-
альной политике, она же вполне может 
обострить уже имеющиеся сложности и 
проблемы жизни на селе.

На 34-м заседании значился вопрос и 
по отчёту Главы Тамбовской области о 
результатах деятельности правительства 
Тамбовской области в 2022 году. От-
кровенно говоря, сравнивать результаты 
прошлого года с 2021-м сложно, ибо 
отчёта о деятельности областной адми-
нистрации за 2021 год не было.

Отчёт депутатам представил и.о. ми-
нистра министерства экономической и 
инвестиционной политики Тамбовской 
области В.А. Иванов. Сразу нужно отме-
тить, что вопросы по отчёту к докладчику 
возникли только у депутатов фракции 
КПРФ А.И. Жидкова и А.П. Веселов-
ского. Причём они касались многих раз-
делов документа.

Так, А.И. Жидков попросил осветить 
проблему низкой средней заработной 
платы в области, ситуацию на рынке 
труда. Отвечая, докладчик выразил свою 
точку зрения: якобы области не хватает 
рабочих рук. А сколько тамбовчан рабо-
тает за пределами области? Оказывает-
ся, 40% от трудоспособного населения. 
Но почему же тамбовчане бегут с родной 
земли в поисках работы в другие регио-
ны страны? Ответ на поверхности, и он 
упирается в том числе и в низкую оплату 
труда у нас – Тамбовщина занимает 
77-ю (!) строку в рейтинге регионов по 
средней заработной плате в стране.

«Больным вопросом остаётся демогра-

фия. Всем очевидно, что область стре-
мительно стареет и вымирает. Ежегодно 
численность населения сокращается на 
12-14 тыс. человек. Проекты, предла-
гаемые властью, результатов не дают. 
Что дальше?» Этот вопрос А.И. Жидкова 
фактически остался без ответа.

Депутат А.П. Веселовский поднял 
ещё некоторые волнующие жителей 
региона вопросы. Прежде всего хоте-
лось бы узнать, как текущее состояние 
многих работ в рамках проекта «Дворы 
Тамбовщины» соответствует заявлен-
ному в отчёте буквально следующему 
– «по состоянию на 01.01.2023 года, все 
работы на всех дворовых территориях и 
общественных пространствах заверше-
ны». Это, мягко говоря, не соответствует 
действительности. И этот вопрос возник 
не из ниоткуда – подобным положением 
вещей неоднократно возмущались ини-
циативные жители многоквартирных до-
мов, поднимали его на встречах с ними 
и депутаты-коммунисты. Кроме того, 
резонно спросить и другое: раз уж власть 
имущие ставят всё в вину подрядчикам, 
то как и почему неоконченная работа по 
благоустройству была принята соответ-
ствующими органами власти?! Ведь до 
сих пор во многих дворах отсутствуют 
элементы озеленения, отдельные ма-
лые архитектурные формы. А затрачено 
на реализацию регионального проекта 
«Формирование комфортной городской 
среды» в 2022 году по отчёту 763,9 млн. 
рублей. Это серьёзные народные день-
ги, и требуют они серьёзного подхода, 
контроля и отчёта.

Обратил внимание А.П. Веселовский и 
на слабую работу туристической отрас-
ли, на недостаточную природоохранную 
деятельность правительства, проблемы 
качественного дорожного покрытия, ко-
торые ещё более снижают, честно гово-
ря, и без того невысокую туристическую 
привлекательность региона.

Интересно, что, оппонируя коммуни-
стам, представители «партии власти» 
ссылались на многие неурядицы сегод-
няшнего дня как на застарелые проблемы 
из прошлого, хватаясь за этот нехитрый 
приём как за соломинку. Мол, многие 
проблемы не решались десятилетиями – 
буквально «там 30 лет, там 40 лет ничего 
не делалось», ну и т.п. Тогда и у коммуни-
стов есть вопрос-недоумение: а почему 
же эти проблемы не решались? И кому же 
вы, нынешние руководители, сие в вину 
ставите?! Смешно ссылаться на какое-то 
прошлое, если вот уже более 30 лет в 
России и власть другая, и экономиче-

ский базис другой со всеми институтами 
управления. Так что всё это адресуется 
непосредственно к вам самим и к вашим 
предшественникам из постсоветской 
России – это вы владели ситуацией все 
эти годы, вы и никто иной.  

Докладчик коснулся и ряда других 
тем, включая объединение г. Тамбова 
с Цнинским, Бокинским и Покрово-
Пригородным сельсоветами Тамбов-
ского района, заявив, что данное пре-
образование позволило создать и 
улучшить транспортную сеть, жилищно-
коммунальную сеть ,  расширить 
социально-экономические возможности. 
На что А.И. Жидков отреагировал: «Как 
расширились социально-экономические 
вопросы, мы знаем. Сельской ипотеки 
бывшие сельские жители, а ныне якобы 
горожане уже лишились. «Расширения» 
каких ещё возможностей ждать?» Пока 
не удалось дождаться конструктивного 
ответа, посмотрим, что будет с «возмож-
ностями» граждан.

Можно сказать, что туманные пер-
спективы рисуются и по ряду других 
направлений, в частности, не прозву-
чало, например, никакой конкретики 
по давно обещанному строительству 
нового здания Кирсановской ЦРБ – за-
нимаются пока лишь проектом, ну это 
мы и с давних-давних пор неоднократно 
слышим.

Что ж, в целом нужно сказать сле-
дующее: после данного обсуждения 
депутатам фракции КПРФ стало ясно: 
одобрять отчёт нельзя. Но депутаты от 
«ЕР», конечно же, решили иначе. А.И. 
Жидков предложил не одобрять отчёт, 
а просто принять к сведению. Ведь одо-
брить его – это одобрить имеющиеся 
провалы в демографии, строительстве, 
низкий уровень жизни тамбовчан, их 
нищенские зарплаты и т.д. Однако еди-
нороссы за одобрение, это их выбор. 
Причём выбор, судя по всему, буквально 
по умолчанию – ведь ни одного, даже 
уточняющего, вопроса они докладчику не 
задали. Видимо, считают своей главной 
задачей в политике молчать и одобрять, 
проблем не замечая (и это несмотря на 
недавнее заявление одного из их вид-
ных руководителей – В.В. Володина – о 
недопустимости оголтелого одобрямса 
сегодня).

Что же, у коммунистов другое пони-
мание политики и своих задач в ней, 
как и текущих требований сегодняшнего 
времени.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

в четверг, 20 аПреля, в тамбовской областной думе наконец-то состоялось 
очередное, но неоднократно Переносимое По датам и времени 34-е заседание 
комитета По связям с органами местного самоуПравления, общественными орга-
низациями и воПросам деПутатской этики. 

Официально власти на городском и на региональном уровнях отчитались о выполне-
нии программы. В проекте отчёта о работе Правительства и Главы Тамбовской области 
за прошлый год говорится, что, по состоянию на 1 января 2023 года, работы завершены 
на всех дворовых территориях и общественных пространствах. Как эти работы были 
«завершены», мы неоднократно писали и поднимали вопрос, указывая как на нарушения 
сроков, так и на формальное принятие фактически невыполненных работ.

Проведённая по моему запросу проверка прокуратуры выявила нарушения при реа-
лизации проекта, отсутствие надлежащего контроля со стороны заказчика. «Установ-
ленные обстоятельства свидетельствуют о ненадлежащем осуществлении заказчиком 
проверки представленных подрядчиком результатов, предусмотренных контрактом», 
– говорится в ответе прокуратуры.

Свою проверку провела и контрольно-счётная палата города Тамбова. Проведённое 
КСП контрольное мероприятие не только подтвердило факт наличия множественных 
нарушений, но и выявило дополнительные детали.

По данным ведомства, работы по благоустройству дворов выполнены лишь на 75,2% 
от суммы заключённого контракта. При проверке версии о том, что не установленные 
малые архитектурные формы (МАФы) переданы подрядчику на хранение, семь единиц 
МАФов обнаружить не удалось, а якобы закупленные саженцы зелёных насаждений 
находятся в питомнике. Потом администрация начала оправдываться, что МАФы 
нашли, просто они где-то затерялись на складе подрядчика. 

При этом счётная палата отмечает важный нюанс. «Направление средств на приоб-
ретение МАФов и саженцев зелёных насаждений не подтверждает их использование 

на благоустройство дворовых территорий, целью которого является обеспечение и 
повышение комфортности проживания граждан города Тамбова», – говорится в до-
кументе.

Проверка выявила несоответствие отдельных позиций принятых работ и предусмо-
тренных контрактом как по объёмам самих работ, так и по объёмам и наименованиям 
используемых материалов. При этом внесение изменений не фиксировалось допол-
нительными соглашениями: «Выполнение отдельных видов работ осуществлялось с 
нарушениями технологий и правил строительства».

Проверка подтвердила, что работы проведены с нарушением срока, при этом 
требование об уплате неустойки в адрес подрядной организации направлено только 
в период проведения контрольного мероприятия. Хотя должны были сделать ещё в 
прошлом году и внести подрядчика в реестр недобросовестных. 

Вскрылось и завышение стоимости работ или материалов. Например, в результате 
завышения объёмов бетона, использованного при монтаже газонного бордюра, общая 
стоимость оказалась завышенной на 136,3 тыс. рублей.

При этом представители администрации города в момент рассмотрения вопроса на 
заседании комитета в гордуме пытались переложить всю вину на местных жителей, 
якобы те несколько раз меняли проекты благоустройства, а также во всём виновата 
погода и коммунальные и ресурсные организации, которые не дали провести работы 
в строительный сезон.

А может, проблема в том числе и в работе чиновников? В Тамбове стало правилом 
срывать реализацию муниципальных программ, касается это благоустройства, ремонта 
муниципальных учреждений или дорог.

А. АЛЕКСАНДРОВ, 

депутат Тамбовской городской Думы от КПРФ 

Недоделанные дворы Тамбовщины
контрольно-счётная Палата города тамбова вслед за Прокуратурой Провела кон-

трольное мероПриятие и также Подтвердила массовые нарушения При благоустрой-
стве дворов города в рамках реализации Проекта «дворы тамбовщины».
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Власти готовят новую атаку на наши 
кошельки, за так называемые «умные» 
приборы учёта услуг ЖКХ хотят заставить 
платить граждан РФ. Причём не только за 
сами приборы и их установку, но и обслу-
живание, что поднимет стоимость «комму-
налки» ещё на 40-50%. Впрочем, она и так 
продолжает расти – тихо, но неуклонно. 
Несмотря на обещание «заморозить» тари-
фы на полтора года, чиновники, как всегда, 
нас обманули.

Зампред Комитета Госдумы по экономи-
ческой политике, независимый экономист 
Михаил Делягин прокомментировал это так: 

«Люди – новая нефть. Всё, что не добрали на экспорте сырья, получат за счёт завы-
шения цен «естественных монополий» внутри страны. По всей стране рост тарифов 
ЖКХ намного превысил объявленные 9%. Так, например, в Карелии электроэнергия 
тариф «День» вырос на 24,6%, а «Ночь» – на 32,18%. И я вам скажу, что собственно 
тариф там, если проверять, вырос не более, чем на означенные 9%. Просто добавили 
всякие поборы. Например, в Нижнем Новгороде теперь взимают плату за порчу труб 
канализации – при справлении естественных нужд мы выделяем вещества, которые 
эти трубы портят. Поэтому тариф и вырос очень сильно. Наверное, в Карелии тоже 
ввели плату за порчу проводов электрическим током.

Агония блатного феодализма идёт полным ходом. У нас украли всё, что могли украсть. 
И за всем этим последует буря».

Тихой сапой, ничего никому не говоря, тарифы с нового года ещё подняли в среднем 
на 4,5%, это помимо 9% ранее озвученных. Итого повышение составило порядка 20%, 
а в ряде регионов и того больше. То есть подняли, конечно же, не тарифы, а какую-
нибудь плату за порчу канализационных труб. Но платить опять приходится больше. 
По сути всё дорожает практически каждый месяц, чиновники выдумывают всё новые 
и новые поборы. Народ терпит. Пока терпит.

В ЖКХ именно 2022 год стал решающим – чиновники самым наглым образом на-
плевали на закон, запрещающий поднимать тарифы дважды в год. Прокатило. После 
чего поняли, что можно творить вообще всё, что заблагорассудится. И творят.

И вот теперь новый наезд. Так называемые «умные» счётчики – дорогие электрон-
ные приборы, которые собираются повесить на шею гражданам. Счётчик на газ стоит 
около 25 тыс. руб., на воду – 5 тыс. руб., на электроэнергию – 10 тыс. руб. И это без 
стоимости установки, которую будут делать УК. То есть умножаем минимум на два.

Однако грабительский платёж не будет одноразовым, стоимость эксплуатации дан-
ных приборов тоже хотят включить в «жировки». А уж тут можно нарисовать столько, 
сколько душа пожелает.

Конечно же, нас постараются заверить, что это всё в наших же интересах. Мол, 
затраты на «умные счётчики» – около 25-30 тыс. рублей за штуку – это небольшие 
затраты, которые окупятся и автоматизируют процессы. Какая трогательная забота 
о гражданах! Конечно же, мы верим: самое главное для УК и для чиновников, чтобы 
народ платил поменьше. Правда, почему-то всегда получается наоборот. Но это так, 
несущественные детали.

«Эти «умные» счётчики, в общем-то, потребителям не нужны, счётчики старого по-
коления и так отлично работают. В связи с этим, кто должен оплачивать установку 
этих счётчиков? Конечно же, та организация, тот монополист, тот ресурсник, который 
предоставляет эту услугу. Потому что это для его удобства делается, а не для удоб-
ства населения. Тем более что платить за эти счётчики придётся постоянно, потому 
что их срок службы составляет всего лишь три-четыре года», – считает член комитета 
Торгово-промышленной палаты по ЖКХ Константин Крохин.

Таким образом, план чиновников прост: подсадить народ на эти счётчики. То есть 
раз в три года «растрясать» людей на 50-60 тыс. руб., а то и побольше плюс постоянно 
«доить» их при помощи так называемого «обслуживания» данных приборов.

А теперь давайте посчитаем. В первой половине 2022 года средний платёж по ЖКХ 
в РФ, по официальным данным, которым мы все свято верим, составил около 3800 
рублей. Сейчас после фактического роста на 20%: 4500-5000 рублей, никак не меньше. 
Если каждый год с нас собираются сдирать по 17-20 тысяч рублей за новые счётчики 
(означенные 20-30 тыс. руб. умножаем на 2 счётчика и делим на 3 года), то в месяц это 
получается плюсом 1400-1700 рублей. Добавим к этому вышеозначенное «обслужива-
ние». То есть может легко дойти и до 50% увеличения стоимости платёжки. Причём это 
опять не будет ростом собственно тарифов, просто «дополнительные платежи».

Народ пишет жалобы, возмущается – пока мирно. Но терпение людей небезгранично, 
весьма вероятен «рост социальной напряжённости», так как люди почти на грани.

Интересно, кто же в этом виноват? Не иначе, как сам народ или те, кто вспоминает 
про «классовый вопрос» и поднимает тему социальной несправедливости и безза-
стенчивого грабежа.

Страницу подготовил В. СЕРГЕЕВ

Ободрать как липку
Тарифы растут ползком, коммуналка дорожает прыжками – как так по-

лучается? Этим вопросом задался информресурс «Свободная пресса» в 
одноимённом материале. 

Сегодня не ценят человека на производстве

Почему так происходит? 
Работая в разных регионах нашей 

страны, на любом предприятии видишь 
по сути одну и ту же обстановку: часто 
обшарпанные стены с отваливающейся 
штукатуркой, старые советские станки, 
ржавая и чуть живая система отопления 
в цехах и блеск и отличный ремонт в 
административных зданиях, где си-
дит начальство. Всё как под копирку. 
Встречал, конечно, что где-то пытаются 
устанавливать новое оборудование, 
новые станки, но чёткая линия всегда 
наблюдается – блеск администрации и 
зачуханность производства.

Я бы мог сделать множество различных 
фотографий на разных предприятиях, 
чтобы показать эту разницу. Вот только 
зачем? Большинство людей и так это 
видят чуть ли не каждый день.

Ещё большую несправедливость мож-
но наблюдать, когда ездишь по разным 
регионам и видишь кардинальные раз-
личия в оплате труда. Почему у нас, 
например, народ так массово рвётся в 
столицу? Думаете оттого, что она им так 
нравится? С многочасовыми пробками 
и астрономическими ценами на жильё? 
Уверен, что нет. Рвутся туда по одной 
простой причине – оплата труда там 
зачастую в несколько раз выше, чем в 
регионах. И это не обусловлено никаки-
ми конкретными причинами. 

Зачастую на предприятиях, отстоящих 
от столицы всего на сотню километров, 
уже видна неравная оплата труда. Вот 
как это понимать? Я ещё могу понять 
разницу в оплате труда между различ-
ными регионами с разными часовыми 
поясами и разным климатом, но тут?!. И 
уже давно я приметил одну тенденцию: 
если в регионе предприятие покупает 

московская фирма, то зарплата на таком 
предприятии падает. Если и не сразу, то 
просто со временем – идёт инфляция, 
но заработную плату перестают ин-
дексировать. Это фактически равно её 
снижению. Есть даже дифференциация 
по заработной плате внутри регионов. 
Чем дальше в область, тем меньше зар-
плата даже в филиалах одного и того же 
предприятия. Все деньги стягиваются в 
центр.

Я уже молчу об элементарном неува-
жении к простым людям. Работодатель, 
видимо, искренне считает, что всё время 
человека должно принадлежать только 
ему. Устанавливаются такие графики ра-
боты, что у человека не остаётся времени 
не только на личную жизнь, но и на эле-
ментарное базовое обслуживание своего 
организма: сон, посещение врача, отдых 
с семьёй, поездка к родителям. 

Неэффективное использование вре-
мени – это вообще бич нашей страны. 
Бюрократия на производстве может 
задушить это производство на корню. А 
нерасторопность всех производственных 
процессов на множестве предприятий 
у нас в стране просто чудовищная. На-
пример, работники котельной одного 
предприятия, где мне пришлось менять 
лифт, рассказали, что лифт не работал 
до этого минимум пять лет! Вдумайтесь – 
пять лет! Пять лет женщины, работающие 
на самом верху котельной – а это высота 
свыше 33 метров, вынуждены были под-
ниматься туда пешком! Кто не понимает 
– попробуйте каждый день не по одному 
разу подниматься на 12-й этаж. Туда-
сюда, туда-сюда, как белка в колесе. 
И это ещё ничего, полно мест, где всё 
намного «веселее». Лифт мы заменили, 
но как думаете, как скоро всё согласуют 
и запустят его в эксплуатацию, облегчив 
тем самым людям работу? Я скажу чест-
но – не знаю. В наших реалиях может 
быть всё, что угодно.

Пропадает желание работать и тогда, 
когда физический труд становится из-
нуряющим. А таким его и делают многие 
работодатели. Лично по себе заметил, 
что могу эффективно трудиться 12 и 
более часов в день, если периодически 
есть возможность передохнуть, рассла-

бить мышцы, не торопясь попить чай и 
перекусить. А вот если работаешь не 
переставая, то уже четыре часа тебе ка-
жутся вечностью, а восьмичасовая смена 
сущим адом. Да и в режиме «труд-отдых» 
я могу сделать, как это ни странно, на-
много больше, чем в режиме «работа 
робота». 

Но, как я сказал выше, большинство 
работодателей хотят, чтобы люди у 
них работали именно как роботы. Как 
результат, люди у таких работодателей 
не держатся. И меня поражает постоян-
ное навязывание стереотипа, что, мол, 
простой физический труд может вы-
полнять любой человек, а поэтому его 
труд должен быть низкооплачиваемым. 
Вы в своём уме? Лечится этот недуг до-
статочно быстро: пусть такой умник сам 
идёт на физически тяжёлую работу! Раз-
грузит этак пару вагонов, получит свои 
«пять копеек», и подумает, стоит ли оно 
того. Все вышеприведённые факторы и 
снижают количество людей, желающих 
начинать свою трудовую деятельность 
на каких-либо предприятиях.

Но самое больное место для современ-
ного рабочего человека – это отсутствие 

заработка. Работа есть везде, вот только 
заработать там ничего нельзя. По сути 
усилиями всех работодателей уровень 
оплаты стремится к МРОТ, а уровень вы-
полняемых работ к бесконечности.

Я вижу, что мне не светит никакая 
карьера, хотя у меня два диплома: один 
по экономике, другой по технологии 
текстильного производства, и оба они в 
современной жизни годятся только для 
того, чтобы их приколотить на стену. Но 
не за тем, чтобы ими потом любоваться, 
а чтобы пятна там или дырку закрыть 
(шутка, конечно). 

Когда был молодым, я пытался устро-
иться куда-нибудь по экономической 
специальности, но меня просто не брали, 
отфутболивали, ссылались на отсутствие 
опыта. Ну не видели во мне работодатели 
ни экономиста, ни бухгалтера, ни какого-
то другого работника в этой сфере. С 
текстильным образованием тоже не всё 
так просто – в моём регионе такое про-
изводство фактически приказало долго 
жить. Думаю, аналогичные ситуации и у 
других людей. 

По материалу 

А. ШЛяЕВА

Почему рабочих становится всё меньше, или причины нежелания трудиться на производствев Последнее время всё чаще можно 
услышать, что рабочих рук не хвата-
ет, никто не хочет работать. Причём 
нехватка рабочей силы на некоторых 
ПредПриятиях становится очень замет-
ной. об этом могу судить, Побывав в 
разных регионах. объединяет всё это 
один факт – зарПлаты маленькие, а 
вот обязанностей на работников, куда 
не Посмотри, стараются навешать всё 
больше и больше. 
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Поздравляем 
с днём рождения!
Владимира Николаевича ЗАЙЦЕ-

ВА (Петровское РО КПРФ, с юбилеем), 
Любовь Алексеевну ТОЛМАЧЁВУ 
(Кирсановское РО КПРФ, с юбилеем), 
Виктора Андреевича УКОЛОВА 
(Мордовское РО КПРФ), Юрия Кон-
стантиновича ЖУЛЕБИНА (Петров-
ское РО КПРФ), Олега Ивановича 
ХОРЕВА (Пичаевское РО КПРФ), Дми-
трия Сергеевича КРЕБСА, Романа 
Сергеевича КРЕБСА (Октябрьское 
РО КПРФ), Наталию Валерьевну 
КОРОБОВУ (Моршанское ГО КПРФ), 
Валентину Николаевну ГУРЕЕВУ, 
Александру Евгеньевну ГОЛОЛО-
БОВУ (Умётское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
О.Н. Верещагин, А.П. Веселовский, Г.И. Даниленкова,

 Е.В. Козодаева, Л.А. Попова, В.А. Тишков. 
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Она была суровой, совсем не ласковой с виду. Не гламурной. Не приторно 
любезной. У неё не было на это времени. Да и желания не было. И происхожде-
ние подкачало. Простой она была. 

Всю жизнь, сколько помню, она работала. Много. Очень много. Занималась 
всем сразу. И прежде всего нами, оболтусами. 

Кормила, как могла. Не трюфелями, не лангустами, не пармезаном с мо-
цареллой. Кормила простым сыром, простой колбасой, завёрнутой в грубую 
серую обёрточную бумагу. 

Учила. Совала под нос книги, запихивала в кружки и спортивные секции, во-
дила в кино на детские утренники по 10 копеек за билет. 

В кукольные театры, в ТЮЗ. Позже – в драму, оперу и балет. 
Учила думать. Учила делать выводы. Сомневаться и добиваться. И мы стара-

лись, как умели. И капризничали. И воротили носы. 
И взрослели, умнели, мудрели, получали степени, ордена и звания. И ничего 

не понимали. Хотя думали, что понимаем всё. 
А она снова и снова отправляла нас в институты и университеты. В НИИ. На 

заводы и на стадионы. В колхозы. В стройотряды. На далёкие стройки. В кос-
мос. Она всё время куда-то нацеливала нас. Даже против нашей воли. Брала 
за руку и вела. Тихонько подталкивала сзади. Потом махала рукой и уходила 
дальше, наблюдая за нами со стороны. Издалека. 

Она не была благодушно-показной и нарочито щедрой. Она была экономной. 
Бережливой. Не баловала бесконечным разнообразием заморских благ. Пред-
почитала своё, домашнее. Но иногда вдруг нечаянно дарила американские 
фильмы, французские духи, немецкие ботинки или финские куртки. Нечасто и 
немного. Зато все они были отменного качества – и кинокартины, и одежда, 
и косметика, и детские игрушки. Как и положено быть подаркам, сделанным 
близкими людьми.

Мы дрались за ними в очереди. Шумно и совсем по-детски восхищались. А 
она вздыхала. Молча. Она не могла дать больше. И потому молчала. И снова 
работала. Строила. Возводила. Запускала. Изобретала. И кормила. И учила. 

Нам не хватало. И мы роптали. Избалованные дети, ещё не знающие горя. 
Мы ворчали, мы жаловались. Мы были недовольны. Нам было мало. 

И однажды мы возмутились. Громко. Всерьёз. 
Она не удивилась. Она всё понимала. И потому ничего не сказала. Тяжело 

вздохнула и ушла. Совсем. Навсегда. 
Она не обиделась. За свою долгую трудную жизнь она ко всему привыкла. 
Она не была идеальной и сама это понимала. Она была живой и потому 

ошибалась. Иногда серьёзно. Но чаще трагически. В нашу пользу. Она про-
сто слишком любила нас. Хотя и старалась особенно это не показывать. Она 
слишком хорошо думала о нас. Лучше, чем мы были на самом деле. И берегла 
нас, как могла. От всего дурного. Мы думали, что мы выросли давно. Мы были 
уверены, что вполне проживём без её заботы и без её присмотра. 

Мы были уверены в этом. Мы ошибались. А она – нет. 
Она оказалась права и на этот раз. Как и почти всегда. Но, выслушав наши 

упрёки, спорить не стала. 
И ушла. Не выстрелив. Не пролив крови. Не хлопнув дверью. Не оскорбив нас 

на прощанье. Ушла, оставив нас жить так, как мы хотели тогда. 
Вот так и живём с тех пор. 
Зато теперь мы знаем всё. И что такое изобилие. И что такое горе. Вдо-

воль. 
Счастливы мы? Не знаю. 
Но точно знаю, какие слова многие из нас так и не сказали ей тогда. 
Мы заплатили сполна за своё подростковое нахальство. Теперь мы поняли всё, 

чего никак не могли осознать незрелым умом в те годы нашего безмятежного 
избалованного детства. 

Спасибо тебе! Не поминай нас плохо. И прости. За всё! Советская Роди-
на...

Поздний М. Жванецкий, 

ранее всегда критиковавший советскую власть

При СССР 
население страны 

жило бы богаче
Более 71% россиян проиграли 

от разрушения СССР. Столько же 
голосовали за его сохранение в 
1991 году. 

17 марта 1991 г. прошёл референ-
дум о сохранении СССР. Как и мно-
гие действия властей с перестройки, 
это было актом разрушения Союза, 
ведь само его существование стави-
лось под вопрос. Тем не менее при 
явке 80% его сохранение поддержа-
ли 78%, в т.ч. 71% россиян. Но воля 
народа была предана и продана. 

Спустя 32 года капитализма видно, 
что в проигрыше как минимум те 
самые 71%, подсчитало «Равенство» 
по данным Росстата о динамике до-
ходов. 

Средний доход россиян в 2022 г. 
был 45 300 руб., а без налогов – 38 
000 руб. У 20% богатых он равнялся 
89 000 руб., а у 80% остальных – 26 
000 руб. 

В 80-е народ в среднем богател 
на 2,3% в год. При таких темпах к 
2022 г. доходы россиян в среднем 
составили бы 51 000 руб., что на 25% 
больше нынешних. Так, 20% богатых 
имели бы 83 500 руб. (т.е. на 5 500 
руб. меньше нынешних), остальные 
80% населения – 43 000 (на 17 000 
руб. больше нынешних). Как видим, 
сегодня доходы основной части на-
селения в РФ меньше вероятного 
советского уровня на 41%. 

При этом в сохранённым СССР 
прирост доходов на фоне того же 
роста цен на нефть мог быть даже 
больше, чем в 80-х, а значит, наше 
отставание от советского уровня 
благополучия ещё существеннее.

Разрушение социализма привело 
к взрыву неравенства. В 90-е годы 
доходы упали в 2 раза, а расти стали 
после подорожания нефти (в 6 раз 
к 2008 г.), на вывозе которой на-
живались нувориши. Если в 1990 г. 
10% богатых имели доход в 4,4 раза 
больше, чем 10% бедных, то уже к 
1994 г. разница в доходах выросла 
в 15 раз. 

За 32 года россияне недополучили 
6,6 трлн. долларов. Чтобы 20% на-
селения стали богаче на 1,1 трлн. 
долларов, остальные 80% потеря-
ли 7,7 трлн. долларов. А лакомые 
активы оказались в руках у совсем 
немногих – олигархов и их при-
слуги. Если в 1990 г. у 1% богатых 
сосредоточилось 14% богатств, то 
сейчас – 59%, и этот показатель 
хуже многих в мире.

В общем, таких, кто сегодня хоть 
немного в плюсе, не более 29% на-
селения. А 71% потерявших в дохо-
дах – это минимум. Если учесть, что 
РФ недосчиталась 26 млн. человек – 
т.н. «лишних ртов», по Чубайсу, то с 
ними число проигравших от распада 
СССР достигает 75% и больше.

Кроме того, «усыхание» реальных 
доходов большинства населения все 
эти годы сопровождалось поэтап-
ным сокращением социалки и ком-
мерциализацией услуг.

И последнее. О распаде СССР се-
годня жалеют 58% россиян. Среди 
заставших его хотя бы подростком  
таких 75%.

Единым фронтом 
на защите прав трудящихся

Сегодня защита трудовых прав граж-
дан становится особенно важной. От-
мечено, что российский капитал всё 
чаще пытается переложить на плечи 
трудящихся тяжесть нынешней непро-
стой экономической ситуации. А это в 
свою очередь ставит под угрозу соци-
альную стабильность в нашей стране в 
условиях беспрецедентного внешнепо-
литического давления.

Коммунистическая партия Россий-
ской Федерации запустила новый про-
ект, позволяющий защитить интересы 
наёмных работников, а их, по данным 
Росстата, 93% от числа занятых в рос-
сийской экономике. Теперь любой, кто 
столкнулся с нарушением трудовых 
прав, может обратиться на «горячую 
линию» и получить необходимую по-
мощь. Квалифицированные юристы 
КПРФ готовы провести консультацию и 
подготовить документы. При необходи-
мости к решению проблемы могут быть 
привлечены региональные и федераль-
ные депутаты.

Достаточно позвонить по телефо-
ну 8 (800)500-28-37 или оставить 
электронную заявку на сайте kprfprof.
ru. Также заявку можно отправить через 
сайт Тамбовского областного отделения 
кпрф-тамбов.рф, где уже размещена 
соответствующая «кнопка». 

Работа «горячей линии» поможет и 
профсоюзам. Проект нацелен на более 
эффективное взаимодействие КПРФ с 
профсоюзными структурами в защите 
справедливых требований рабочих. 
КПРФ и профсоюзы теперь смогут опе-
ративно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в 
действующее законодательство - этой 
деятельности придан системный ха-
рактер.

Для КПРФ развитие профсоюзного 
и рабочего движения имеет огромное 
значение. Мы всегда были и остаёмся 
на стороне пролетариата, мы и сами 
пролетариат.

Только единым фронтом мы можем 
дать отпор посягательству на наши 
законные трудовые права и защитить 
наши интересы!

О Советской 
РОдиНЕ . . . 

Коммунисты Знаменского РО КПРФ глубоко скорбят по поводу кончины              
ФЁДОРОВОЙ Ираиды Николаевны и выражают соболезнования родным и 
близким покойной.


